## **U** soitu.es actualidad

## Las capacidades del terrorismo yihadista están "mermadas", según un experto

Archivado en: justicia, interior, sucesos, terrorismo, andalucía

FE Actualizado 21-10-2009 16:19 <u>CET</u>

Granada.- El profesor de la Universidad de Granada y experto en terrorismo Javier Jordán ha afirmado hoy que hay motivos para pensar que las capacidades del terrorismo yihadista "están mermadas", después del "momento de gloria" que vivieron estas organizaciones a mitad de esta década.



(EFE)

El director del Instituto Español de Estudios Estratégicos del Ministerio de Defensa, Miguel Ángel Ballesteros Martín, uno de los principales expertos de Europa en terrorismo y radicalismo yihadista, durante su intervención hoy, en Granda, en las I Jornadas en Política y Seguridad Internacional.

Jordán, que ha hecho estas declaraciones a Efe durante las I Jornadas en Política y Seguridad Internacional que se celebran en la Universidad granadina, ha considerado que debido a esa pérdida de fuerza de la organización terrorista Al Qaeda, la amenaza en Europa "se ha reducido".

Aunque el profesor ha puntualizado que existen focos donde el terrorismo yihadista sí se encuentra "en efervescencia", como es el caso de Pakistán, ha señalado que a nivel global la pérdida de líderes y el desgaste que han sufrido las organizaciones regionales han provocado una reducción de sus capacidades.

En este sentido, ha destacado el uso de aviones no tripulados en Pakistán por parte de Estados Unidos como un instrumento que está resultando "altamente eficaz" para provocar en la organización la "pérdida de líderes", aunque ha explicado que este método también está siendo muy criticado por las muertes de civiles que provoca.

Asimismo, ha resaltado que la "deslegitimación" que están sufriendo los terroristas por parte de antiguos líderes radicales islamistas, que consideran sus prácticas "inadecuadas y contrarias al Islam", es algo que también está perjudicando al terrorismo yihadista, a juzgar por "el espacio y las energías que está dedicando a contrarrestarlo".

Por otra parte, en estas jornadas interviene el profesor irlandés Fred Halliday, catedrático de la London School of Economics y experto en relaciones internacionales y en Oriente Próximo, quien ha apuntado que los mensajes de estos movimientos fundamentalistas y del propio Bin Laden son de tipo político, no religioso, "aunque utilicen los símbolos de la tradición musulmana".

"Expresan la oposición a la ocupación extranjera, la defensa del país y del territorio", ha indicado Halliday, que ha considerado que Bin Laden tiene seguidores "no por el Islam, sino porque es un

líder nacionalista".

El profesor irlandés ha abordado el papel del miedo como parte tanto de la estrategia de los terroristas como de la respuesta o "contraterrorismo", y ha hecho hincapié en el riesgo de exagerar los peligros.

"El temor al terrorismo, a la gente que usa bombas para matar, es racional, porque es algo que existe", ha argumentado Halliday, "pero promover el miedo a los musulmanes, a su cultura y a los inmigrantes es una exageración irresponsable y demuestra una falta de interés y de análisis hacia esa cultura".

En las jornadas también ha participado el director del Instituto Español de Estudios Estratégicos y general de brigada, Miguel Ángel Ballesteros, quien ha presentado un nuevo método para detectar las inestabilidades en las regiones geopolíticas.

"Tras el fin de la Guerra Fría, ya no hay un enemigo concreto y lo que preocupa al mundo es en qué parte puede surgir un conflicto o una inestabilidad que nos obligue a intervenir", ha explicado Ballesteros, que ha subrayado la necesidad de "prever con tiempo" las necesidades de preparación, capacidades e instrumentación para hacer frente a las nuevas situaciones.

😈 soitu.es||

1 de 1 22/10/2009 11:38